

Pressemitteilung der Wählergemeinschaft GfE – Gemeinsam für Erzhausen
zur Veröffentlichung im Erzhäuser Anzeiger in KW 23, 2024

GfE - Gemeinsam für Erzhausen informiert: **Leitbild - Erzhausen 2030**



In einem Artikel wurde behauptet, das Leitbildprojekt sei „im Sande verlaufen“. Das darf so nicht stehen bleiben.

Die Einwohner*innen von Erzhausen haben sich ein kommunales Leitbild gegeben. Das „Leitbild - Erzhausen 2030“ wurde 2017 und 2018 mit externer Koordination erarbeitet und ist das Ergebnis von etwa 500 engagierten Bürger*innen. Die Inhalte des Leitbilds wurden 2018/2019 in einer Broschüre zusammengefasst: Zu sechzehn unterschiedlichen Themenfeldern sind dort die Stärken und Herausforderungen aufgeführt und welche weitere Entwicklung die Leitbildgruppe jeweils anstrebt.

GfE – Gemeinsam für Erzhausen ist als unabhängige Wählergemeinschaft nicht an übergeordnete parteipolitische Konzepte und Vorgaben gebunden. Im Fokus unserer politischen Arbeit stehen die Belange Erzhausens und aller seiner Einwohner*innen - ohne Beschränkungen durch ein überregionales Parteiprogramm.

Wir verstehen daher das „Leitbild – Erzhausen 2030“ als eine Vision für die kurz-, mittel- und langfristige Zukunft von Erzhausen. Es schafft Orientierung für die Entwicklung des Ortes und gibt uns Leitplanken für die Priorisierung von Projekten vor. Es zeigt die Richtung für Erzhausens Zukunft, für die Bürger*innen, aber auch für Politik und Verwaltung. Außerdem ist die Existenz des Leitbilds für manche Förderprogramme eine wichtige Voraussetzung.

Umgesetzte Leitbildprojekte sind zum Beispiel der Pakt für den Ganzttag an der Lessingschule, für den sich der „Bildungstisch“ mit der Leitbildpatin Nadine Blüm eingesetzt hat. Ebenso die Einrichtung des Kinder- und Jugendparlaments mit großer Unterstützung des Leitbildpaten Nick Berlit.

Die Gestaltung von Grün- und Freiflächen, mehr Bänke an viel genutzten Wegen und attraktivere Ortseingänge sind direkt im ersten Themenfeld Gemeindeentwicklung genannt. Leitbildpate Till Naumann hatte sich vier öffentliche Plätze in Erzhausen vorgenommen, und den neu gestalteten „Bahnhofspark“ an der Ostendstraße konnte er kürzlich im Rahmen einer After-Work-Veranstaltung mit einweihen.

Zum Thema Identität ist eine erste Wort-Bild-Marke entstanden mit dem Logo des Bücherbahnhofs und dem Slogan „lebenswert.aktiv.naturnah.“ Im zweiten Themenfeld „Wohnen“ steht ausdrücklich: Enderschließung in neuen Wohngebieten zeitnah umsetzen. Die Enderschließung von Rodensee II und Hainpfad war eine der Altlasten mit Priorität und ist in den letzten Jahren umgesetzt worden.

Das sind nur einige Beispiele. Durch unsere politische Arbeit und die von Bürgermeisterin Claudia Lange und ihrem Team in der Verwaltung zieht sich in den letzten fünf Jahren die Orientierung am Leitbild.

Das Leitbild heißt „Leitbild 2030“, und es liegt in der Natur der Sache, dass einige Ziele umgesetzt sind, andere noch nicht, und dass einige noch nicht begonnen wurden. Corona und knappe Finanzmittel haben dies leider begünstigt.

Auch in der kommenden Wahlperiode wird das Leitbild Orientierung und Leitlinie für unsere und die politische Arbeit von Bürgermeisterin Claudia Lange sein.

Ihre GfE - Gemeinsam für Erzhausen
Damit gute Ideen umgesetzt werden!